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РЕШЕНИЯ X X V I  СЪЕЗДА К П С С - В  ЖИЗНЬ
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии
КОЛХОЗНИК
ОРГАН ТОНШАЕВСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВГ азета, выходит с 3 января № 78 (5386) Четверг, 2 июля 1981 года | Цена 2 коп.1934 года 1

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕСегодняшний а^мер районной газеты —это объединенный номер. Его подготовили журналисты, рабочие и сельские корреспонденты Ветлужского, Тонкинского, Тонша- евского, Уренского, Шарангского и Шаху некою районов, X X V I съезд КПСС наряду с другими важнейшими вопросами социальной жизни страны в центр внимания всей партии поставил в качестве главной задачи заботу о советском человеке. Все во имя человена. все для блага человека —вот лозунг партии.Как осуществляется этот лозунг в северных районах Горьковской области—об этом рассказывается в этом номере районной газеты.
С у б б о т а ,  4 июля, объявляется массовым субботником по 

заготовке кормов. Каждый житель района должен принять 
участие в этом важном деле.

В И Н Т Е Р Е С А Х  С О В Е Т С К О Г О  Ч Е Л О В Е К А
А. М О X О В А , председатель 

Уренского райисполкома
Весь советский народ живет и трудится сегодня под воздействием решений X X V I съезда нашей партии,- В Отчетном докладе Л. И. Брежнева съезду дан 'глубокий анализ экономического и социального развития страны, определены ^ели и задачи народа на одиннадцатую пятилетку, выражены благородные цели политики партии, в основе которой лежит забота о благе народа, о сохранении мира на земле.Как подчеркивалось на съезде, одним из главных вопросов в деле дальнейшего повышения благосостояния народа является улучшение снабжения населения продовольствием и промышленными товарами народного потребления. Первой „задачей в решении продовольственной программы, безусловно, становится резкое увеличение производства продуктов животноводства за счет роста поголовья всех видов скота, а также за счет повышения его сдаточных весовых категорий.Как показывает анализ за Р5|сять лет (1971—1981 годы), в колхозах Уренского района увеличилось поголовье крупного рогатого скота с 17,1 тысячи до 21,6 тысячи голов, в том числе коров с 6,9 тысячи до 7,7 тысячи голов, овец—на 900, свиней —на 1000 голов. В то же время поголовье скота в частном секторе за эти годы снизилось: коров —на 1700 голов, овец —на 2176 голов, свиней —на 2160 голов, И как результат, в 1971 году население района продало государству мяса 1078,6 тонны, в 1980 году ^85 тонн. Вот почему задачей советских и сельскохозяйственных органов района следует считать всемерное со

действие по увеличению поголовья скота в личных хозяйствах. граждан. Есть некоторые положительные, сдвиги на этот счет. На 1 января 1981 года коров у частников было 3821 голова, на 1 апреля 1981 года — 3942 головы.Важным резервом увеличения производства мяса является повышение сдаточного веса скота. Несмотря на сложные пргодные условия, сказавшиеся

на количестве и качестве заготовляемых кормов, колхозы им. Абрамова, им. Горького, им. Жданова, «Путь Ленина» в течение ' всей пятилетки сдавали скот весом одной головы крупного рогатого скота свыше 380 кг, в то же время колхозы им. X X  партсъезда, • им. Октябрьской революции, «Большевик» —250—280 кг. Аналогичная пестрота и по надоям молока на фуражную корову.Всем хорошо известно сегодня, что главным фактором, определяющим уровень животноводства, являются корма. Для нормальных условий ведения животноводства с учетом роста поголовья п обеспечения продуктивности, нам надо уже в текущем году иметь не менее 25 центнеров кормовых единиц на условную голову. Иными словами, надо- заготовить грубых -кормов 54,5

тыс. тонн, силоса —37,8, корнеплодов —37 витаминно - травяной муки — 1,1 тыс. тонн.Задача нелегкая, но реальная.В районе успешно в абсолютном большинстве колхозов на высоком агротехническом уровне закончен весенний сев, радуют всходы зерновых. Правильный и своевременный уход за посевами, борьба с сорняками и вредителями сельскохозяйственных культур П03В0-

лит получить значительно выше урожайность,Заслуживают пристального внимания и незамедлительного решения вопросы производств! товаров народного потребления и развития сферы услуг. Странным является факт, что в районах, занимающихся заготовкой и переработкой леса, трудно купить топорище, черенок к лопате, деревянную лопату, настенную полочку для цветов и целый ряд предметов кухонного обихода из дерева. Желает лучшего и выпуск более широкого ассортимента хлебобулочных изделий, безалкогольных напитков.Важным участком работы Советов, хозяйственных руководителей становится повседнев. ная забота об укреплении материальной базы службы быта, расширении видов услуг. Забота о людях, создание хоро

шего психологического климата в каждом трудовом коллективе дают хорошие конечные результаты, способствуют выполнению производственных планов. ПМК «Горькиймелиора- ция» (начальник Жавнов А. Г.) ежегодно строит благоустроенное жилье, сдан в эксплуатацию детсад на 140 мест, магазин, в стадии строительства Дом быта. В мехлесхозе (директор Белянцев 'А . С.) полностью решен вопрос обеспечения жильем работающих, построены птичник, теплица, строится типовой детсад. Все, что делается для люден, люди ценят и в этом видят перспективу развития своего предприятия.Новая пятилетка, как отметил Л , И. Брежнев, будет серьезным экзаменом для строителей. Характерной ее чертой является концентрация сил на скорейшем завершении и пуске тех объектов, которые способны# обеспечить наибольший прирост продукции, расширять узкие места. От строителей зависит сегодня своевременный пуск нужных народу объектов социально - культурного назначения, только за годы одиннадцатой пятилетки в колхозах района планируется их строительство на 9 миллионов рублей.Критически оценивая обстановку, мы видим и знаем, что в районе много вопросов, требующих незамедлительного решения. Таковыми являются теплоснабжение, водоснабжение, канализация, улучшение физического состояния дорог, благоустройство наших населенных пунктов. Эти и другие вопросы быта и службы услуг стоят в центре внимания советских и хозяйственных органов.

Г о р я ч е е
о д о б р е н и е25 июня в районных сетях «Горэнерго» состоялся м и т и н г , на котором рабочие и служащие обсуждали Обращение Верховного Совета СССР «К парламентам и народам мира».Выступая на митинге, директор электросетей «Горэнерго» А. В. Кудрявцев заявил:—Все советские люди хотят жпть в мире. Наш долг —всемерно крепить мощь нашей Родины. Обеспечение мира было, есть и останется высшей целью внешней политики Советского государства.Присутствующие на митинге горячо одобрили Обращение «К парламентам и народам мира». Принято решение на добровольных началах провести сбор средств в Фонд мираА. МАКАРОВ, общественный информатор.

С Т Р А Д А
о т в е т с т в е н н а я«Ключевая задача в подъеме животноводства, — говорит товарищ Л. И. Брежнев,—укрепление кормовой базбь В этом плане нынешняя пятилетка в значительной мере должна стать пятилеткой кормов». Вот почему партийны^ организации, все труженики района на заготовке кормов стали уде. лять больше внимания,Б. ГОРЕВО. Их четверо. Четыре оператора АВМ, которым правление и партийная организация колхоза им. Горького доверили заготовку витаминнотравяной муки. За плечами у каждого опыт, знания. Перед * тем, как пустить агрегат, операторы внимательно осмотрели, Наладили его. Знали, что небрежное отношение к этой сложной машине может обернуться часами, сменами простоя.Агрегат работает, дает ценную питательную муку. Когда операторы встают на вахту, то стараются как можно лучше использовать все возможности АВМ, чтобы получить от агро, гата наибольшую отдачу.Приступили члены кормодобывающей бригады колхоза им. Горького и к закладке силоса.УРЕН Ь. После подкормки И прошедших дождей травы, растущие на ’ пойме реки Усты, пошли в рост. Они вытянулись, потяжелели. Пришло время их косовицы. На эту работу и были направлены в колхозе им. Абрамова водители колесных тракторов.За парком «Борок» лежат луга Уренской комплексной бригады. Там и стали вести косовицу Михаил Дмитриевич Иванов и Виктор Иванович Румянцев. Выехали на луга и механизаторы Терсенской комплексной бригады Владимир Петрович Расторгуев, Михаил Михайлович Комаров.

Хорошо работает в участке ремонта Бригада выстроила в Темте шесть И строительства жилья бригада камен- двухквартирных домов для колхозников, щиков, которой руководит коммунист На снимке: бригада1' В. Ф. Колесова. Владимир Федорович Колесов. Фото А. Охлопкова.

С ТРОЯТ Ж И Л Ь ЕВ Ветлужском районе нет сейчас ни одного колхоза, где бы не велось строительство. Вырастают новые Животноводческие помещения, различные комплексы, зернопоточные линии, склады, гаражи и т. д. В последние годы широкий размах получило жилищное строительство. Строятся деревянные, каменные,арболитовые дома. В большинстве квартир водопровод,центральное отопление,' канализация,газ. В прошлом году строители сдали в эксплуатацию 3881 квадратный метр жилой

площади, а в эт( году эта цифра буд значительно перкрыта: планируетпостроить жилых д мов общей площащ 5143 квадратных м тра.Нынче всех болы жилья (1319 квадра ных метров) стро колхоз имени Шту мина, 625 квадратш метров —колхоз «Пр гресс»,. 485 — колх «Россия», 408 —колх имени Ленина. В ко хозе «Путь, к комм низму» выросли СВ «Черемушки».С. ВЕСНИ

„Т о, о чем мы говорим,— продукты питания, това
ры народного потребления, сф ера услуг, —  это во
просы повседневной жизни миллионов и миллионов".

Л . И. Брежнев.



2 етр. ф  Лк 78 ТОНШАЕВСКИИ КОЛХОЗНИК 2 июля 1981 годаДОВОЛЕН Л ИПервое, что бросается в глаза в кабинете начальника Уренского управления сантехнических и ремонтно-строительных работ —это Красный вымпел за второе место в областном социалистическом соревновании среди подразделении треста «Облсантехстроибыт». Награды коллектив управления добился по итогам работы за 1980 год. Не снижая взятых темпов, коллектив управления хорошо поработал и за пять месяцев первого года одиннадцатой пятилетки. При плане 96 тыс, рублей, фактически оказано услуг населению на сумму 101,6 тыс. рублей, или 105,8 процента.Что же. ото за услуги? Монтаж водяного отопления, газобалонных установок, водопровод. В наше время уже мало кого удовлетворяет печное отопление, а газовая плита давно стала верной помощницей домашних хозяек. Вот почему администрация управления, партийная организация н е . слишком обольщаются хорошими цифровыми показателями. Здесь понимают, что они работают прежде всего с людьми. Высшая благодарность для работников управления не высокий процент выполнения плана (хотя это, конечно, важ- - но), а удовлетворенность заказчика- сроком и качеством выполненных работ.А работает коллектив управления в довольно сложных условиях. Ведь обслуживать приходится, население восьми северных районов области. Тут и удаленность участков от основной базы, проблема кадров. Однако все это не мешает работникам управления качественно, быстро выполнять все заказы населения. А  заказов, особенно сейчас, в летнее время, много. Очередь на выполнение заказов говорит о том, что население охотно пользуется услугами, каковые предоставляет управление сан-'

Комсомолка Вера Голубева работает i  парикмахером дамского зала Тоншаев- ского комбината бытового обслуживания. Молодой специалист в совершенстве владеет своей профессией.На снимке: В. Голубева.Фото А. Целшцева.
G подсобной отраслиВот уже тринадцать лет OPG Вах- танского леспромхоза занимается подсобным хозяйством. Обратимся к цифрам. За пять месяцев этого года было поставлено на откорм 593 головы свиней и снято с откорма 503 головы ж ивым весом 770 центнеров при плане 459, Среднесуточный привес составляет 405 граммов.В настоящее время 90 процентов мяса, расходуемого в столовых и ресторане, поступает из своего подсобного хозяйства. Можно смело сказать: если бы все торгующие организации района серьезно занялись развитием подсобных хозяйств,' то в торговле мясом не было бы никаких ' перебоев.При леспромхозе имеется , ферма крупного рогатого скота, где содержится 40 коров. Молоко идет в детские учреждения.В теплицах ОРСа за пять месяцев выращено 1865 килограммов зеленого лука. Есть у нас укроп и петрушка, начали сбор огурцов.

М. РОЖИНА.^ , Шахуиский район.

Художественный цех Шарангского завода сувениров. Здесь под руками мастериц рождаются узоры золотой хо хломы. Деревянные ложки, . детские стульчики, наборы росписной пйсуды, яркие и нарядные, пользуются большим спросом у покупателей. Продукция шарангцев идет в Москву, Ленинград, Прибалтику, Молдавию. Фото А. Видякина.Новый облик поселка

ЗАКАЗЧИК?технических и ремонтно - строительных работ.Растущее желание сельских жителей иметь в своих домах многие городские удобства заставило руководство управления во многом пересмотреть свою работу и, прежде всего, с кадрами. Без всякого сожаления, решительно расстались с лодырями, прогульщиками и пьяницами. Поначалу испытывали трудности, а потом приняли на работу молодых ребят, ‘ пришедших из армии, обучили их профессиям газоэлектро- сцарщика-, слесаря -сантехника и че. пожалели. Так было, например, в Уренском участке. Теперь здесь " коллектив стабилизировался, стал крепким, дружным. Опыт и мастерство старых работников плюс энергия молодых сделали свое дело. За пять месяцев текущего года план Уренским участком выполнен на 124,6 процента.Все это, безусловно, сказалось на всей .организации работы. Качественная, умелая работа сварщиков, сантехников, шоферов, неплохое' материально- техническое снабжение способствуют тому, что, дав заявку на монтаж отопления или газобалонной установки, заказчик будет доволен.II все же в управлении сантехнических работ понимают, что сделать предстоит еще много. Все те же результаты за пять месяцев текущего года показывают, что резервы используются далеко не полностью. Ветлужский участок, например, выполнил план пяти месяцев только на 68,2 процента, Тонкинский—на 96,4 процента. Правда, тут есть свои объективные причины. В Ветлужском участке не могут подобрать толкового прораба, старого пришлось уволить, а. заодно с ним и почти всех рабочих. Только-только организовался участок в Тонкино.
С. ГУРИН,

Год от года ширится и хорошеет поселок механизированного лесхоза. За пятилетку здесь построено 26: домов. С начала 1981 года уже возведено 6 зданий.Строители стараются сделать Дома удобными для жилья. Большинство квартир газифицировано, к ним подведена вода.Много сил и средств уделяет предприятие и благоустройству поселка. Так, за пятилетку построено 2 кило

метра водопровода, ведется строитель- ство тротуаров.Регулярными стали субботники по озеленению, по очистке территории. Причем жители поселка не только высаживают деревья, но и постоянно ухаживают за ними: белят весной стволы, обрезают ветки, рыхлят почву. Поэтому у зеленых насаждений всегда ухоженный вид, а следовательно улучшается и внешний вид поселка.
В. РЯБИНИН.

Б Ы  Т -  Д Е Л О
НА ДЕРЕВНЕ РАСС

Колхоз «Новый путь» высокой культуры земледелия Шахунского района за повышение эффективностипроизводства и качества работы, последовательноевыполнение плана экономического и социального развития на 1980 год и успешное завершение'Щесятой пятилетки признан победителем во Всесоюзном социалистическом соревновании и награжден переходящим Красным знаменем ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.В сегодняшнем рассказе повествуется об опыте социально - экономического развития передового в районе колхоза, который в ответ на решения X X V I съезда КПСС поставил перед собой еще более высокие цели.
НОВЬ КРАСНОГОРЛЦентральная усадьба колхоза «Новый путь» заметна еще издали своими новыми, добротными постройками. Сегодня Красногор может смело поспорить архитектурным обликом своих зданий с современными микрорайонами города. Гордость колхозников—Дом культуры, спортивный зал, детский комбинат, административный корпус.В хозяйстве проложена сеть асфальтированных дорог, и они ежегодно капитально ремонтируются. Между деревнями установлено автобусное сообщение. Детей в ясли и садик на круглонедельное содержание и в школу привозят на автобусе.Колхозу присуще гармоничное, комплексное строительство, которое по силам только экономически крепкому хозяйству, каким является «Новый путь». Денежный доход за 1980 год здесь составил- 1 миллион 689 тысяч рублей, получено 423 тысячи рублей прибыли. Большая доля средств идет на капитальное строительство, расширение су

ществующих мощностей,благоустройство. Так, за десятую пятилетку было израсходовано на эти цели 2 миллиона 204 тысячи рублей.Такая стратегия не случайна. Только она, как считают в хозяйстве, помогает рещать многие ’ проблемы: .увеличивать производство продукции, повышать отдачу полей и ферм, закреплять на селе кадры.
ТРАДИЦИИ ЖИВУТ

главе с председателем А. В. Цветковым последовательно осуществляет эту стратегию.Объезжая ли коллективные «владения», слушая ли рассказ Александра Васильевича о нови хозяйства, невольно отмечаешь приметы особенного подхода и к строительству, и к созданию условии труда колхозников.—Действительно, мы сейчас строим не просто добротно, с хорошим качеством , а со вкусом, так, чтобы у людей настроение поднималось, работалось веселей, — объяснил председатель.
МОЛОДЫЕ 

ХОЗЯЕВА ЗЕМЛИЗабота о хорошем эстетическом уровне производства помогает успешно решать кадровую проблему. Почему, к примеру, в хозяйстве не ощущается дефицита механизаторов, а средний их возраст—чуть более 30 лет? Этому во многом способствуют появление новой техники, высокая организация труда, хорошо налаженное культурное и бытовое обслуживание, престижность профессии. Все это привлекает молодежь.Вернулись . из Армии Александр Соловьев, Александр Ежов, Валерий Сидорцев, Василий Папкин и другие. Им не надо расставаться с

ТАВАНЬЕродной деревней. Всем нашлось дело по душе.На яшвотноводческихфермах внедрена механизация. Обязанности доярок сведены до нескольких операций. Это позволяет им до тонкостей изучить дело, быстро приоорести необходимые навыки, стать настоящими мастерами. Отсюда — высокая производительность, хорошие заработки, моральное удовлетворение работой.

Чем лучше культурные и бытовые условия, тем выше производительность труда. Эту истину хорошо понимают в «Новом пути». Дом культуры, в.озглавляемый Галиной Быстрицкой, стал центром интересных встреч, разнообразного досуга колхозников. Работают кружки, балетная студия. Недавно 16 лучших участников худо-- жественной самодеятельности были поощрены поездкой по памятным местам города Горького.Бьет ключом жизнь в Доме спорта, где заведующим и тренером Юрий Ермаков. В пяти секциях участвуют 80 человек.Смелая замашка у Юрия Ермакова: выйти на областную арену. В 1982 году здесь будет построен стадион. Тогда летние тренировки, соревнование можно выносить за стены Дома спорта, а зимой иметь каток. В строительстве его примет участие и молодежь.
КОГДА ТРУД 
В РАДОСТЬСближение условий жизни Жителей села и города наблюдается не только в материальной сфере, но и в духовной. Каждая семья колхоза выписывает газеты,

НЕ ПОЮТжурналы. Красиво, со вку- , сом обставляет свои квартиры. Многие имеют автомашины, мотоциклы. Правление помогает покупать лич- .иый автотранспорт.Там, где заботятся о людях, об условиях их труда, отдача его растет. В десятой пятилетке по сравнению с девятой валовое - производство продукции увеличилось на 64 процента, производительность труда возросла на 53 процента.1980 году получено сельскохозяйственной продукции на 1 миллион 719 тысяч рублей..
СМЕЛЫЕ ПЛАНЫВпереди у красногорцев — новые большие задачи, смелые планы. Главное — строительство жилья. В этом году будет введено 13 квартпр —для молодыхспециалистов, молодоженов, демобилизованныхвоинов. А  всего за* пятилетку жилой фонд увеличится на 50 квартир. Причем так: на центральной усадьбе растут четырехквартирные двухэтажные коттеджи, в деревнях— дома с надворными постройками.Будет стадион, об этом выше говорилось, и кафе- столовая с вечерним рестораном, чтобы отмечать знаменательные даты, свадьбы, юбилеи колхозников.Жизнь диктует необходимость расширения детком- бината. Он вмещает 80 детей. А заявлении еще много. Далее—ремонт начальной школы, строительство плотин:'Можно быть уверенным, красногорцы выполнят намеченное—для этого здесь создана надежная основа: коллектив взял правильную л и н и ю , руководствуясь решениями X X V I съезда КПСС.

Р. КАТАЕВА.

Правление колхоза во
ИЗ ОПЫТА КОЛХОЗА «НОВЫЙ ПУТЬ»

ЕСТЬ ГДЕ ОТДОХНУТЬ



2 июля 1981 года ТОНШЛЕВСКЯЯ КОЛХОЗНИК Л: 78 9 и *

О РАБОЧЕМ ЧЕЛОВЕКЕЗАБОТАКаждый, кто бывает в поселке Пижма, а особенно d той его части; где живут труженики Пижемского леспромхоза, непременно обращает внимание на новостройки. Ежегодно здесь сдается в эксплуатацию немало жилых домов. И не случайно. Как отметил Л. И. Брежнев в Отчетном докладе X X V I съезду КПСС: «Понятно всем, что люди трудятся лучше, охотнее там, где они ощущают постоянную заботу об улучшении условий их труда й быта».Успешное решение проблемы жилищного строительства способствует закреплению кадров на предприятии. Это подтвердилось й в ходе беседы с заместителем директора леспромхозаК). М. Морозовым.—Всего несколько лег назад молодежь не задерживалась у нас, старалась уехать 'за пределы поселка и даже района,— сказал он. —Совсем другое дело теперь. А все потому, что в первую очередь квартирами обеспечиваем молодоженов.Хотя ежегодно сдается в эксплуатацию около двух десятков квартир, проблема о жильем в леспромхозе решена далеко не полно

стью. Поэтому данному вопросу придается особое значение в планах экономического и социального развития Пижемского леспромхоза, составленного на 1981 — 1985 -годы. В разделе культурно-бытовых мероприятий записано; «Ежегодно строить по 20 квартир, а ’ за пятилетку —100 квартир». Завершающий год десятой пятилетки наглядно доказал, что слова у здешних руководителей не расходятся с делами. В эксплуатацию сдали 21 квартиру.Не. забывают здесь и о ремонте жилья. Один из пунктов плана так и гласит: «Производить капитальный ремонт жилья ежегодно в 44 квартирах». В реальности намеченного можно убедиться, . побывав хотя бы на улице Новая, где капитальный ремонт проводился одновременно в нескольких домах.Немало заботы проявляют руководители предприятия о благоустройстве поселка. Это тоже понятно: каждому жителю хочется, чтобы их поселок отведал современным требованиям. «Ежегодно занимаемся строительством тротуаров, — сказал Ю. М. Морозов. — Кроме этого, возле домов

вновь делаем или обновляем изгородь».Большие задачи в области благоустройства намечены на текущую пятилетку. Многие дороги в Пижме находятся в плохом состоянии. Это нашло свое отражение в планах 'социального и экономического развития леспромхоза. В нем,- в частности, говорится: «В1980—1985 годах построить по улицам 5 километров дорог с твердым покрытием».В вечернее и ночное время немало трудностей доставляет труженикам предприятия ходьба по неосвещенным улицам. Не случайно предусмотрено провести электроосвещение протяженностью 30 киломецщв. К осуществлению намеченного, как и планировалось, приступили еще в прош. лом году. На расстоянии восьми километров сделаны эти работы.Какая из хозяек не мечтает о том, чтобы к квартире был подведен водопровод. Что ж, ничего не поделаешь —это требование времени. Поэтому при составлении плана не забыли и об этом. Намерено строительство водопровода, который протянется на расстоянии пяти километров.

В Отчетном докладе X X V I съезду Коммунистической партии Советского Союза Л. И. Брежнев говорил: «Каждому ясно, как нелегко порой сочетать обязанности матери с активным участием в производстве и общественной жизни». Нередко эти трудности бывают вызваны тем, что длительное время родители не могут устроить детей в дошкольные, учреждения. Проявляя заботу о женщине- труженице, администрация Пижемского леспромхоза в одном из пунктов вышеназванного раздела наметила обеспечить всех детей дошкольного возраста местами в детских садиках.В решении данного вопроса нет особой тревоги. Однако нельзя это Понимать так, что на предприятии . все благополучно с устройством ребят в дошкольные учреждения. Дело в том, что всем родителям хочется устроить своих детей в центральное здание, где и образуется очередь. Есть и сейчас ребятишки, которые еще но посещают дошкольные учреждения. Однако в ближайшие месяцы они будут устроены.
Т. ТОМАРОВА.

ТОЛЬКО ФАКТЫВ 1980 году Уренский мехлесхоз произвел товаров народного потребления на 1208 тыс. рублей. Особым спросом у потребителей пользуется рейка полоцая, которой выпущено за прошлый год 1042 кубометра. У  домашних хозяек завоевали популярность решетки для ванн, которых мехлесхоз выпустил 25 тыс. штук. Помимо этих изделий, коллектив мехлесхоза выпустил 63 кубометра обшивной доски, 2650 кубометров заготовки пиленой.В Ветлужском районе двенадцать приемных пунктов бытового обслуживания. Они оказывают сельскому населению 20 видов услуг, в том числе такие, как пошив обуви и одежды, ремонт одежды, телевизоров, парикмахерские услуги, химчистка и крашение вещей, изготевление мебели.План пяти Месяцев составлял 83891 рубль и выполнен на 107,8 процента. Особенно хорошо поработали приемные пункты в деревнях Вознесенье (приемщица А. А. Ковалева), Галкино (Л. Н. Воселова), Стрелпца (А. П. Скворцова) и Пустошь (3. Н. Филатова).В планах социально- - культурного развития села во многих хозяйствах Тонкинского района предусмотрено строительство детских дошкольных учреждении.. В минувшей пятилетке пущены в строй типовые детские сады в колхозах «Вязовский», «Дружба», «Светлый путь», райсельхозтехнике.Детский комбинат «Сказка» колхоза «Светлый путь» по праву, считается одним из лучших в районе. В X I пятилетке будет построено еще 5 детских садов.
С Е Р Ь Е З Н О Е
В ИНТЕРЕСАХТонкинский промкомбинат—одно из передовых промышленных предприятий района. Много внимания здесь уделяют производству товаров народного потребления. Об этом говорит и рост их выпуска в денежном выражении. Так, ’ если в 1975 году было произведено товаров народного потребления на сумму 1008,4 тыс. рублей, то в 1980 году —на 1361,9 тыс. рублей.Десятая пятилетка, как известно, была пятилеткой эффективности и качества. Поэтому коллектив промкомбината ставил перед собой цель добиться присвоения продукции швейного цеха Знака качества. С этим обязательством успешно справились: комплекту постельного белья' присвоен почетный пятиугольник, а новому виду пододеяльника —индекс «Н» (новинка).С хорошим качеством производит трельяжи и мебельный цех. В настоящее время мебельщики приступили к выпуску опытной партии подставок под телевизор на шаровых опорах. Пятьдесят подставок уже поступили в торговую сеть, При получении положительных отзывов они будут запущены в серийное производство.

ПОТРЕБИТЕЛЯДля определения качества производимой в цехах продукции в промкомбинате создали специальную комиссию, которую возглавляет технолог Л. Н. Лузина. В комиссию входят председатель местного комитета, мастера цехов, контролеры, лучшие рабочие. Проводится на предприятии и день качества. Результаты всех проверок предаются широкой гласности. Эти мероприятия позволили повысить качество производимой продукции.В этом году впервые практикуется и новая форма работы. Вот уже шестой месяц мебельный цех работает по бригадному методу организации я Оплаты труда с учетом коэффициента трудового участия. При этом производительность и ' оплата труда - повысились на 20 процентов.Коллектив промкомбината успешно справляется’ и с заданиями первого года одиннадцатой пятилетки по' выпуску товаров народного потребления. По итогам работы первых пяти месяцев швейники выполнили план на 117,3 процента, 'а мебельщики —на 103,6.
Н. АНПКИН.Тонкинский район.Проблемы летней торговли

Интервью с директором Ветлужского торгаКорреспондет. Владимир Алексеевич, расскажите, как работает сейчас Ветлужский торг?В. А . Левашов. В первом году новой пятилетки наш торг работает стабильно, уверенно, ежемесячно выполняет планы товарооборота. Так, • за истекшие пять месяцев населению продано товаров на 112,7 тысячи рублей больше, чем предусматривалось планом.Корреспондент. Населению нужны свежие овощи, прохладительные напитки, мороженое. Что предпринимается в этом плане?В. А. Левашов. С наступлением лета обычно у нас возникает целый ряд проблем. Вот и нынче волнует многое. В продаже до сих пор нет лимонада, хотя его производство ликеро-водочный завод должен был наладить еще в прошлом году. Полностью прекращен выпуск мороженого маслозаводом. Здесь руководство идет по линии наименьшего сопротивления.Большим спросом пользуются ранние

огурцы, капуста, зеленый лук, редис, но потребности горожан пока удовлетворить не можем, к тому же, при перевозке свежих овощей . мы терпим значительные убытки,' так как овощи быстро портятся да и транспорт найти трудно. Выход есть удобный и надежный: надо при крупных предприятиях и в колхозах возродить подсобные хозяйства по. выращиванию ранних овощей.Корреспондент. Вы коснулись работы транспорта. Как им обеспечен торг в настоящее время?В. А. Левашов. Урепское автообъединение машин, можно сказать, нашему торгу не дает, а такие крупные организации, как райсельхозтехника, в транспорте .хоть и не отказывают, но дают его лишь в тех случаях, когда надо ехать в Горький, на ближнее расстояние гонять машины им невыгодно. Вот и получается, что сейчас в Урене база торга полностью забита товарами.Интервью взяла И. ДМИТРИЕВА.

Несколько дет назад силами лесохимического завода на Сяве был построен Дворец спорта «Лесохимик». В нем имеются большой игровой зал, зимний пла- вательньгй бассейн на три дорожки. .Дворец спорта стал центром физкультуряо- массовой работы в поселке.На снимке: идут соревнования лесо химиков по плаванию. Фото С. Краца.
К ВАШИМНа центральной усадьбе колхоза «Заветы Ильича», в д. Поздеево, красуется двухэтажное белокаменное здание, в котором разместился сельский Дом быта. Открыт он давно, в марте 1973 года. Перерезав ленточку у входа в это здание, председатель колхоза Ф. В. Поздеев сразу разрешил две проблемы: обеспечил работой сельских девчат — невест колхозных механизаторов, и приблизил вплотную к селу службу быта. Сейчас для того, чтобы починить телевизор или сшить платье не надо ехать в райцентр, терять драгоценное время.В Доме быта несколько помещений. Светло и просторно в приемном салоне. -Здесь можно посмотреть Журналы с новинками мод, выбрать нужный фасон. Рядом расположились парикмахерская, мастерская по ремонту обуви, телемастерская, комната закройщика и швейный цех на восемь мест.Кроме ремонта обуви, индношива швейных изделий, услуг парикмахерской и фотографии, колхозники могут здесь отдать вещи в химчистку и крашение, отремонтировать радиоаппаратуру. В прошлом году были внедрены новые виды услуг: пошив корсетных изделий, мужских серочек, а также шуб из искусственного и натурального меха.Коллектив Дома быта участвует в соревновании под девизом «Каждому дню —наивысшую производительность

УСЛУГАМтруда». По итогам 1980 года победите, лем признана швея А. А. Поздеев*. Она награждена знаком «Победитель социалистического соревнования». Анна Алексеевна досрочно Выполнила план десятой пятилетки и отлично трудится в одиннадцатой.Неплохо работает коллектив Позде- евского Дома быта и в этом году. А  в горячую пору посевной или уборочной страды женщины откладывают свои дела и идут помогать родному колхозу перебирать картофель, убирать травы.Идет время, растут потребности жителей села. И чтобы удовлетворить их, мы планируем в ближайшее время увеличить производственную площадь этого Дома быта, чтобы повседневно улучшать качество обслуживания.. Расширяются и производственные площади райбы.ткомбината в Шаранге. В прошлом году завершено строительство пристроя к основному зданию на 49 рабочих мест. Это позволило улучшить условия труда . людей, повысить культуру обслуживания.Кроме ‘ того, дополнительно к имеющимся открыты одиннадцать комплексных приемных пунктов в деревнях района. Все это позволило увеличить объем оказываемых каждому жителю. района услуг на 7,2 процента.
Л. ЕФРЕМОВА, технолог Шарангского райбычкомбината.
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МЕСЯЧНИКУ ПО ЗАГОТОВКЕ 
КОРМ ОВ— УДАРНЫЕ ТЕМПЫПервая графа — скошенотрав (в гектарах), вторая ' —заготовлено сена (тонн).«Коммунар» 90 67имени Кирова 132 34«Путь Ленина» 55 15имени Свердлова 57 18«Красная нива» 98 45имени Ленина 92 55имени -Тимирязева 76 45«Малокаменский» 70 20«Колос» 130 110«Вякшенерский» 186 50«Прогресс» 55 28«Ошминский» 194 48«Пижемскии» 105 57

Всего по району 1340 592Уже почти две недели врайоне ведется заготовка кормов для общественного животноводства. Хотя темны сенокошения с каждым днем нарастают, но в сравнении с прошлым годом они намного жиже. Для этого достаточно привести некоторые цифры: план кошения естественных и сеяных трав нынче 12773 гектара, выполнение составляет только 8 процентов."' В прошлом же году при" плане 10427 гектаров на эту же дату было скошено 1108 гектаров, что равно 11 процентам. И это ' сделано при крайне неблагоприятных погодных условиях.На 1 июля в районе травы скошены на площади 1340 гектаров, заскирдованы на 596, заготовлено сена . 592 тонны, семь хозяйств занимаются приготовлением витаминнотравяной муки. Первые две цифры говорят о том, что кошение трав произведено на больших площадях, а шот сс>в- сем непонятно почему так медленно идет скирдование. Казалось бы погода во всем благоприятствует, а темны желают быть вьйпе. Вероятно, одной из главных причин, тормозящих заготовку сена, является низкое использование механизации. Посудите сами. На эту же дату, т. е. 1 июля, в колхозе имени Кирова травы скошены на площади 132 га, а заскирдованы лишь на 40, в- колхозе имени Свердлова из 55 гектаров ско-
0  ценности витаминно-травяной муки животноводы района знают не первый год.. II там, где стремятся получить высокие надои молока и привесы животных на откорме, приготовлению этого корма придают серьезное внимание. К сожалению, этого нельзя сказать о работе АВМ в совхозе «Вякшенерский». Хотя, казалось бы, этому хозяйству следовало использовать все возможности, чтобы заготовить как можно больше - кормов всех видов. Ведь совхоз ежегодно затрачивает большие средства на приобретение кормов из-за пределов района и в то же время не использует свои возможности и ресурсы.На сегодняшний день в совхозе заготовлено около шести тонн витаминно-травяной муки, хотя агрегат по ее

шенных трав, сметано только на 18, в совхозе «Вякшенерский» цифры соответственно равны 186 и 52, в совхозе '«Ошминский» —194 и 38 га, около 50 процентов скошенных трав заскирдовано в колхозах «Путь Ленина», «Красная нива», совхозе «Пижем- ский». Данным хозяйствам, в первую очередь, необходимо обратить особое внимание на механизированную метку готового сена, использовать всю имеющуюся в хозяйствах сеноуборочную технику, срочно приступить к прессованию сена, чтобы высвободить ручной труд на уборке.Ведя заготовку сена, не надо забывать и о таком ценном в питательном отношении корме, как витаминно-травяной муке. Исходя из данных сводки видно, что в тех колхозах, совхозах, где имеются АВМ, по-разному используются их мощности. Для примера сравним работу агрегатов нескольких хозяйств. Так, в колхозе имени Кирова с начала заготовки «витаминки» ее запасы составляют 48 тонн, в кодхозе «Путь Ленина»—39 тонн, а уже в совхозах «Ошминский», «Вякшенерский» приготовлено этого ценного корма соответственно 10,9 тонны и по одной тонне в колхозах «Коммунар» и имени Ленцна. Правда, в колхозе «Коммунар» низкие темпы объясняются выходом из строя агрегата, и вчера он "'вновь возобновил работу. А  вот колхоз «Малокаменский» в последний день июня еще только приступил к приготовлению витаминно -травяной муки. *Низки темпы, во-первых, потому, что почти во всех хозяйствах АВМ работают в одну смену, с чем никак нель-' зя мириться.Ближайшая суббота объявлена в районе ударной по заготовке кормов. И чтобы обеспечить фронт работ, нужно в оставшееся время как можно больше скосить трав, а это значит, что без техники здесь не обойтись.
приготовлению работает уже вторую неделю. II дело здесь не в тОм, что плохо работают люди, которые назначены обслуживать АВМ. Наоборот, когда мы приехали, старший оператор В. П. Ендерев игра- нуляторщик Л. М. Дупляков были возмущены тем, что время подходило к обеду, а с поля не поступило ни одной тележки с зеленой массой.Нам понятна озабоченность работников АВМ. Но почему же так равнодушно относится к порученному делу механизатор П. Н. Соловьев, который обязан снабжать агрегат зеленой массой. Безусловно, и руководителям хозяйстваследовало бы обратить особое внимание на этот участок работы.

в. созинов.

У  Н А С  ВНаш лагерь «Красное солнышко» начал работать с 1 июня.6 июня было открытие лагерной смены. Праздник начался с торжественной линей, ки. Потом ребятами был показан спектакль «Мы едем в гости». Как нп старались «разбойники», «Баба-яга»,«Леший» сорвать праздник, этого им не удалось. За активное участие в празднике ребятам были вручены памятные подарки.Бйша организована экскурсия в Ленинскую комнату. Пионеры внимательно прослушали рассказы экскурсовода и просмотрели альбомы о Ленине и его соратниках. Ходили мы так же на строчевы- шивальную фабрику, где , поз-

Яркое летнее утро, веселые, улыбающиеся лица, приподнятое настроение, повсюду атмосфера предстоящего праздника.Интересно и содержательно прошел в этом году в Тон- шаеве традиционный праздник —День советской молодежи. Еще задолго до его открытия стали сходиться в празднично украшенный районный парк нарядные люди. ' Пионеры и комсомольцы возложили к памятникам живые цветы.В одиннадцать часов начался праздничный митинг, на котором выступил Н. А. Степанов —секретарь райкома партии и Е. К. Хатов ■— первый секретарь райкома комсомола. Они поздравили собравшихся с праздником и пожелали дальнейших творческих успехов.
БЛАГОУСТРОЙСТВО

У Л И Ц ЫС этой инициативой высту. пили комсомолки Н. Елсукова и М. Русакова. Их предложение сгрести и вывезти с улицы накопившийся с годами мусор, охотно поддержали многие жители. Так один из лучших водителей' гаража, передовик производства А. Ел- суков сделал два попутных репса для того, чтобы вывезти мусор.В этом мероприятии приняли активное участие Л. Н. Нечапкпна, одна из уважаемых работниц леспромхоза, связист П. Русаков, учащиеся Ч  Пестов, Л. Седых, Н. и Г. Нечайкины, механик гара-» жа П. Г. Шшнмаков и водитель свободной смены II. Седых.Переулок Пролетарский, где был проведен субботник, преобразился. А ушло на это не многим более двух часов. Работа закончена, но группа добровольцев расходится не сразу. Так приятно видеть выметенную под метлу и невольно привлекающую взор улицу.
В. РУСАКОВ.нос. Пижма.

Л А Г Е Р Енакопились с продукцией, которая там выпускается и профессиями, которые нужны фабрике.Часто ребята бывают на школьной спортплощадке.В их распоряжении мячи, обручи, скакалки. Многие пытаются подтянуться на турнике, но не всем пока это удается. Ходили мы на речку, купались, загорали, а в лагере играем в различные игры: подвижные и настольные.Много времени уделяется лепке н рисованию. Лучшие работы будут представлены на лагерной выставке. Лагерная смена продолжается.
Л. БУСЫГИНА, вожатая.

Раздается четкая дробь барабана, и центральная аллея парка заполняется звонкими ребячьими голосами. Это тон- шаевские пионеры пришли поприветствовать, своих старших товарищей.Пионеров сменяют' участники художественной самодеятельности районного Дома культуры. С импровизированной сцены льется задушевная русская песня... Один номер сменяет другой, вот уже и время истекло, а зрителям все не хочется отпускать со сцены юношей и девушек в ярких нарядных костюмах.Праздник продолжается. Во всех концах парка слышится веселый смех, всем хочется поучаствовать в играх и аттракционах. Болельщики спешат на стадион, где проводят-

С О С Т О Я Л А С Ь
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И ЯНедавно в районном Доме культуры проходила конференция добровольного общества любителей книги, на которую приглашались работники союзпечати, .книжного магазина, библиотекари.С отчетным докладом о проделанной работе выступила председатель общества, заведующая ЦБС Т. М. Морозова.•В прениях по докладу выступили заведующая отделом обслуживания ЦБ Т. П .’ Ко- дочигова, заведующая Тонша- евской школьной библиотекой Н. П. Гудина, библиотекарь из Пижемской городской биб. лиотеки Г. И. Теплых.

Л. КУДРЯШОВА.

ся спортивные соревнования. На Танцплощадке играет инструментальный ансамбль,04 кружатся в вальсе пары.Много людей собралось у стендов, оформленных на центральной аллее. Особенно заинтересовал собравшихся стенд, Посвященный истории тоншаевского комсомола. Привлекла внимание посетителей и выставка «Мой сын», посвященная 150-летию со дня рождения И. Н. Ульянова.Короче говоря, были созданы все условия , для того, чтобы тоншаевцы хорошо отдохнули. Работал пневматический тир, палатки общественного питания. До позднего вечера продолжался праздник, давший заряд бодрости на следующую трудовую неделю.
Л. ВАСИЛЬЕВА.

С П О Р Т  НА С Е Л Е

Ворошнловградекая область. Новоалсксандровку называют в- Бедово деком районе .селом спортивным. Здесь, накоплен немалый опыт физкультурно -массовой работы.Администрация конезавода делает все для сельской молодежи. В ее распоряжении —хорошо оборудованный стадион, футбольное поле, игровые площадки, спортивный зал. Запланировано строительство 25-метрового тира. Труженики хозяйства занимаются 'в девяти секциях, которыми руководят тренеры -общественники.На снимке: сельские футболисты.Фото Ю. Хромушина. (Фотохроника ТАСС).
Редактор С. С. МИХАЛИЦЫНА.
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